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Благодарят народных 

избранников сейчас 

очень скупо и редко. А 

жаль! Ведь абсолютное 

большинство из них 

заслуживает самых 

искренних и добрых 

слов в свой адрес. Это 

люди, которые 

представляют во власти 

нас, своих 

избирателей, зеркально 

отражая наши чаяния и 

надежды. К своим 

депутатам мы 

обращаемся в трудную 

минуту, идём к ним за 

помощью и 

поддержкой. 

В числе депутатов немало пред-
ставительниц прекрасного 

пола, которые, надо признать, по 
ряду позиций опережают своих 
коллег-мужчин, работают энер-
гичнее, результативнее. 

Хочу рассказать о депутате 
Орловского областного Совета 
народных депутатов, руководите-
ле ООО «Орёлрегионгаз» Ларисе 
Васильевне Удаловой. Второй 
созыв она избирается депутатом 
по нашему избирательному окру-
гу. С ней знаком чуть ли не каж-
дый житель Новосильского рай-
она. Ведь здесь она не гость, а 
полноправный член большой 
районной семьи. Семьи, где есть 
свои радости и огорчения, успехи 
и проблемы. 

На первых порах, конечно, мы 
присматривались к своему ново-
му депутату. Приятно удивил и 
обнадёжил нас тогда её стиль ра-
боты. Обаятельная и добродуш-
ная, Лариса Васильевна внима-
тельно выслушивала просьбы 
людей. Отдельные вопросы ре-
шала тут же —  во время приёма, 
а те, что требовали дальнейшей 
проработки,  тщательно записы-
вала. Некоторые остряки тогда 
шутили: дескать, бумага стерпит 
всё. Внесут жалобу или просьбу в 
листок — и «под сукно». Главное, 
создать видимость, а там хоть 
трава не расти. 

Однако в случае с Ларисой Ва-
сильевной они глубоко ошиблись. 
После первого же приёма граж-
дан стало ясно, что слов на ветер 
депутат областного Совета 
Л.В. Удалова не бросает. Наме-
ченное всегда выполнялось. При-
чём в полном объёме и в поло-
женный срок. 

Попытались было некоторые 
хозяйственные руководители 

увильнуть от её поручений, но 
« о б о ж гл и с ь » .  П о н я л и ,  ч т о 
Л.В. Удалова — человек ответс-
твенный и принципиальный. 

Может, когда нужно, потребовать 
и власть употребить. К тому же её 
помощник Владимир Николаевич 
Звягин всегда чётко контролиру-
ет выполнение намеченного де-
путатом.

Та к ,  п о д  р у к о в о д с т в о м 
Л.В. Удаловой была проведена 
большая работа по газификации 
Новосильского района — голубое 
топливо пришло во все крупные 
населённые пункты. На газ были 
переведены производственные и 
социальные объекты. Мы, вете-
раны, оцениваем это как своего 
рода революцию в жизненном ук-
ладе новосильцев. Ведь ежегод-
ная нервотрепка с заготовкой 
угля, дров осталась в прошлом. 

Выполняя наказ избирателей, 
Лариса Васильевна помогла в 
проведении капитального ремон-

та Новосильской средней школы. 
А скольким малообеспечен-

ным семьям, престарелым и ин-
валидам помогла Лариса Василь-
евна! 

Она внимательно анализирует 
и ситуацию с занятостью  населе-
ния в районе. И некоторые под-
вижки в этом непростом деле уже 
имеются. «Будем стараться обес-
печить работой всё трудоспособ-
ное население райцентра и сель-
ских населённых пунктов, — гово-
рит Л.В. Удалова. — Особое вни-
мание, конечно, проблемам мо-
лодёжи — ведь за ней будущее. К 
настоящему времени убраны все 
препоны на пути развития малого 
бизнеса. Тем, кто желает само-
стоятельно заниматься предпри-
нимательской деятельностью, в 
Новосильском районе дана зелё-
ная улица. Малые предприятия, 
например, могли бы занять нишу 

в переработке и заготовке сель-
скохозяйственной продукции, в 
сфере бытового и социального 
обслуживания населения». Об 
этом Лариса Васильевна посто-
янно говорит на встречах с изби-
рателями и старается оказать 
конкретную поддержку каждому, 
кто изъявляет желание открыть 
собственное дело. 

Да, проблем хватает. Но, между 
прочим, нашего депутата я 

никогда не видел в плохом на-
строении. Напротив, Лариса Ва-
сильевна всегда старается под-
бодрить, воодушевить потеряв-
шего уверенность человека. И это 
у неё получается. 

А как широк круг её интересов! 
«Не хлебом единым жив человек», 
— любит повторять Лариса Васи-

льевна. Организация досуга мо-
лодёжи, развитие физической 
культуры и спорта — всё это  тоже 
находится в поле зрения депута-
та. Л.В. Удалова помогает обще-
образовательным школам в при-
обретении зимнего и летнего 
спортинвентаря. В Новосиле по 
всем правилам оборудованы ста-
дион и два хоккейных корта. 
Можно только удивляться, но 
факт: Лариса Васильевна с боль-
шим желанием посещает спор-
тивные соревнования, особенно 
по вольной борьбе. Ежегодно 27 
декабря — в день освобождения 
города Новосиля от немецко-фа-
шистских захватчиков — они про-
ходят на приз нашего земляка 
Героя Советского Союза Сергея 
Тюленина. На эти соревнования 
обычно приезжают не только 
спортсмены Орловщины, но и 
ряда соседних регионов. Меня, 

конечно же, радует растущая по-
пулярность соревнований по воль-
ной борьбе на приз К.А. Халимбе-
кова. Думал ли я когда-нибудь, что 

доживу до такого? Просто 
всегда старался быть мак-
симально полезным людям, 
трудился и жил по совести. 
Был и чемпионом России, и 
п р и з ё р о м  С о в е т с к о г о 
Союза. И это не забыто, за 
что я глубоко благодарен 
новосильцам и, конечно, на-
шему дорогому депутату.

«Рано вы собрались на 
отдых, Арсланыч! Ещё не 
раз попросим вас тряхнуть 
стариной», — улыбается 
при встрече со мной Лари-
са Васильевна. На деле же 

это означает, что появилась хо-
рошая задумка, идея. И, стало 
быть, есть над чем потрудиться. 
К примеру, областная программа 
по развитию физической культу-
ры и спорта. Её положения, по 
рекомендации Л.В. Удаловой, мы 
детально обсудили на обще-
ственном совете по спорту при 
райадминистрации. В итоге на-
мечены конкретные действия, 
которые будут вестись совмест-
но с руководителями местных 
органов власти, спонсорами и 
общественностью. «Стратеги-
ческая цель, — говорит Лариса 
Васильевна, — обеспечить мас-
совость спорта. И двигаться к 
этой цели нужно энергично, без 
раскачки. К этому нас призывает 
и губернатор области Александр 
Петрович Козлов. Нужно взять 
под опеку «трудных» подростков, 
и не ради галочки. Надо толково 

объяснять им, что пьянство, нар-
комания и прочие «прелести» 
современной действительности 
— это игра у края пропасти. Мо-

л о д ё ж ь  д о л ж н а 
и м е т ь  ш и р о к и й 
диапазон выбора 
в и д о в  с п о р т а . 
Сложного здесь ни-
чего нет. Начинать 
можно с элемен-
тарного: летом — 
футбол, волейбол, 
баскетбол, вело-
спорт, плавание, 
бег, городки. Зимой 
— хоккей, лыжи. 
Обустроить тиры 
для пулевой стрель-
бы, площадки для 
занятий тяжёлой 
атлетикой и гим-
настикой». И мы 
будем работать, 
последовательно 
воплощая намечен-
ное в жизнь.

Некоторые чита-
тели,  возможно, 
скажут: уж больно 
много у новосиль-
цев и их депутата 

прожектов и оптимизма. Отвечу: 
в меру. Потому что никакие это не 
прожекты, а конкретные задачи. 

Что касается оптимизма, то депу-
тат областного Совета Л.В. Уда-

лова — оптимист по натуре. Своим 
оптимизмом она щедро делится с 
нами, своими избирателями. 

И это прекрасно. Ведь жизнь 
даётся человеку не для нытья и 
пустых рассуждений о трудно-
стях, а для того, чтобы сделать 
этот мир краше, чтобы оставить 
свой достойный след на земле.

Казимагомед ХАЛИМБЕКОВ.  

Заслуженный работник 

физической культуры и спорта 

Российской Федерации, 

почётный гражданин города 

Новосиля. 

*  *  *
Повторимся, писем, в кото-

рых люди рассказывают о доб-

рых делах депутата Л.В. Уда-

ловой, о её согретом душев-

ным теплом  отношении к люд-

ским горестям-заботам, очень 

много. Они — как мудрая, свет-

лая, полная оптимизма и веры 

в жизнь книга. Книга-напутс-

твие, книга-ободрение для 

оказавшихся в трудной жиз-

ненной  ситуации людей: не 

бойтесь, вы не одни в этом су-

ровом мире, вам обязательно 

помогут! 

Подготовил 

Николай СОЛОПЕНКО.

Время неумолимо. Оно струится 

песком сквозь пальцы — и бес-

следно исчезает в вечности. 

И так год за годом. До последней кру-

пицы жизни. 

Что оставим после себя? Если по-

везёт — щедрую россыпь добрых дел. 

Ведь не зря же один философ сказал, 

что жизнь есть добро. Получается, если 

не творил добрых дел, то и не жил?

Пожалуй, того, что уже успела сде-

лать для людей депутат Орловского 

областного Совета народных депута-

тов, генеральный директор ООО «Орёл-

регионгаз» Лариса Васильевна Удало-

ва, хватит на несколько человеческих 

жизней. Она придерживается золотого 

правила, согласно которому лучшее 

слово — дело. Доброе дело — ведь у Ла-

рисы Васильевны отзывчивое сердце и 

врождённая  способность принимать 

чужие беды и заботы как свои собствен-

ные.   

Такая простая технология — техноло-

гия добра. 

А люди памятливы на добро. В редак-

цию нашей газеты часто приходят пись-

ма со словами искренней благодарно-

сти народному депутату — за помощь в 

газификации, за компьютерную технику 

для Дома творчества, за помощь в ре-

монте аптеки, за набор мебели для цен-

тральной районной больницы, за доро-

гое лекарство для больного человека, за 

сотни других так нужных людям добрых 

дел. Знаем, регулярно похожие письма 

от жителей нашей области приходят и в 

офис ООО «Орёлрегионгаз», а также в 

редакции районных газет. 

Вот, например, телеграмма от внука 

одной из жительниц Новосильского рай-

она, которую Л.В. Удалова не оставила 

один на один с серьёзной проблемой: 

«Сто тысяч раз спасибо за помощь!».

«Уважаемая Лариса Васильевна! Боль-

шое спасибо, что откликнулись на нашу 

просьбу о строительстве корта на базе 

Мансуровской средней школы и центра 

«Азимут» для детей из проблемных и ма-

лообеспеченных семей», — благодарит 

Л.В. Удалову начальник отдела образо-

вания Новодеревеньковского района.  

Ветеран торговли из деревни Хворос-

тянки Новосильского района Галина Алек-

сеевна Козлова, возможно, до сих пор 

впустую «бомбила» бы разные инстанции 

просьбами починить повреждённый во-

допровод. Но пожилому человеку повез-

ло — к делу подключилась Л.В. Удалова, 

и вода «вернулась» в дом. «От всей души 

благодарю Ларису Васильевну Удалову 

за чуткое отношение к избирателям! — 

пишет Галина Алексеевна. — Такой депу-

тат подкупает своей честностью, принци-

пиальностью и компетентностью».  

Писем, в которых люди рассказывают 

о добрых делах депутата Л.В. Удаловой, 

много. Сегодня «Орловская правда» пуб-

ликует одно из них.  

Технология добра

Кто сказал, что женщине власть не к лицу?

На правах рекламы.


